
Статья в газету 

«Здравствуй, детский сад!» 

Кажется, еще вчера ваш малыш делал свои первые шаги... Время летит 

незаметно, и вот уже маме пора выходить на работу — а это значит, что 

пришло время отдавать его в детский сад. Что ждет вашего кроху 

за стенами садика, быстро ли он привыкнет, будет ли часто болеть... 

Вопросы, сомнения, переживания естественны для родителей, ведь на 4-

5 лет детский сад станет частью вашей жизни, от него во многом будет 

зависеть и развитие, и здоровье, и душевное благополучие ребенка. Поэтому 

очень важно, сможет ли ваш малыш успешно адаптироваться к детскому 

саду, и помочь ему в этом — задача не только воспитателей. В первую 

очередь — это забота мамы и папы. 

Подготовка к детскому саду 

Познакомитесь с режимом дня того детского садика, в который 

вы планируете ходить, и постепенно начинайте приучать к нему своего 

малыша. Особенно тяжело приходится крохам во время сна, если дома 

их днем не укладывали спать. Играйте с ребенком в "детский сад", 

рассказывайте ему о детском садике. О том, что если мама и папа работают, 

то они отводят своих деток в детский сад, туда, где много других ребят, где 

есть интересные игрушки, веселые занятия. Расскажите, что в садике дети 

едят и спят, там у каждого есть кроватка, шкафчик, полотенце. Если 

вы будете регулярно говорить о садике и играть в него — больше 

вероятность того, что кроха начнет ходить туда с радостью, и конечно он уже 

будет знать, что это за место и чем там занимаются. Приучайте ребенка 

к самостоятельности в сфере гигиены и самообслуживания. Дайте малышу 

в руки ложку, покажите, как нужно ей правильно пользоваться. Объясните, 

что нельзя играть за столом. Собираясь на прогулку, не торопитесь одеть 

ребенка — пусть он попробует справиться сам, даже если это займет больше 

времени.  Итак, ваш ребенок начал ходить в детский сад. Первые дни и даже 

недели проходят у всех по-разному. Кто-то буквально с первых дней 

с радостью идет в группу, но все-таки чаще расставание с мамой 

сопровождается слезами. Правда, в группе одни дети быстро отвлекаются 

и успокаиваются, другие плачут все время до прихода родителей. Некоторые 

при этом все время ищут контакта с воспитателем, некоторые, наоборот, 

замыкаются в себе, отказываясь от общения и с детьми, и со взрослыми. 

И это нормально — ведь привычная домашняя обстановка меняется 

на шумную группу, и малыш не может понять, зачем же мама привела его 

сюда и ушла. В это период родителям нужно как можно больше времени 

проводить с ним в спокойных играх, за чтением книг. Старайтесь чаще 

обнимать и целовать кроху — телесный контакт с родителями поможет снять 

психоэмоциональное напряжение и успокоиться. Ни в коем случае не ругайте 
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его за то, что он снова "плакал", — отнеситесь к этому с пониманием.                                

Как долго может протекать адаптационный период? Это зависит 

и от характера, и от темперамента, и от состояния здоровья ребенка. 

Что можно сделать, чтобы облегчить этот сложный период? 

Самое главное — ваше эмоциональное состояние! Если вы негативно 

относитесь к садику, испытываете чувство вины за то, что приводите туда 

ребенка, и не ждете от садика ничего хорошего — ваш ребенок обязательно 

будет чувствовать то же самое. Если для вас садик — это новый этап в жизни 

вашего ребенка, вы уверены в необходимости его посещения, в том, что 

ребенку в нем будет хорошо — эти же чувства будут передаваться и ему. 

Заранее поговорите с воспитателем о вашем ребенке. Расскажите о его 

привычках, особенностях поведения, что он любит (не любит), какие 

предпочитает игры (занятия), о методах воспитания, принятых в вашей 

семье — обо всем том, что, по вашему мнению, должен знать воспитатель. 

Эта информация очень поможет в дальнейшей работе с вашим ребенком, 

поможет найти к нему индивидуальный подход.                                      

Говорите малышу, как вы рады, что он уже такой большой 

и самостоятельный, что ходит в детский сад. Расскажите об этом вашим 

родственникам и друзьям, и пусть он слышит, как  вы им гордитесь!          

Педагоги детского сада изо всех сил пытаются помочь адаптироваться всем 

малышам без исключения. Доверяйте воспитателям, больше общайтесь. Если 

все делать сообща, то обязательно будет хороший результат.                           

И будем надеется, что вместе мы вырастим достойных людей, которые не 

затеряются в современном мире. 

В ДОБРЫЙ ВАМ ПУТЬ! 

 

 

Воспитатель  

ГБОУ начальная школа № 1 Ермакова Е.Ю. 

 

 

 

 

 

 


